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Protokoll Familienbeirat 
  Datum 23.01.2019   Uhrzeit 20:00 - 21:45 Uhr 

  Ort Alte Feuerwache,  
Bad Nauheim Protokoll Barbara Zoppke 

             

  Institution       Vertreter/in     
1 Ev. Kindertagesstätte "Lee Boulevard"   Frau Leinung 
            
2 Städt. Kindertagesstätte "Am Hochwald"   entschuldigt 
           
3 Kath. Kindergarten "Maria Himmelfahrt"   Frau Wahl 
            
4 Städt. Kindertagesstätte "Steinfurth"   ./. 
            
5 Rosendorfschule   ./. 
            
6 Wettertalschule   Frau Exeler 
            
7 Frauenwaldschule Nieder-Mörlen   Frau Wahl 
           
8 Ev. Kindergarten „An der Wilhelmskirche“   ./. 
           

9 Städt. Kindertagesstätte „Im Sichler“   Frau Laasch 
          Frau Kowalski 
10 Kinderhaus Am Goldstein    entschuldigt 
            
11 Kath. Kindertagesstätte „Apfelwiese“   ./. 
            
12 Städt. Kindertagesstätte „Pusteblume“   Frau Schreiber 
            
13 Freie Waldorfschule Wetterau   ./. 
            
14 Stadtschule an der Wilhelmskirche   Frau Gonsior-Hahmann 
           

15 MÜFAZ Das Mütter-& Fam. Zentrum e.V.   entschuldigt 
            
16 Städt. Kindertagesstätte „2011“   Frau Burg 
            
17 Ev. Kindertagesstätte „An der Christuskirche“   Frau Zoppke 
          Frau Fröhlich  
18 Waldorfkindergarten   Herr Kammerer 
            
19 Kita Sonnenhügel Rödgen    
            
20 Sophie-Scholl-Schule Wetterau   Frau Leinung 
            
21 U3-Gruppe Blücherstraße „Am Südpark“   entschuldigt 
            
22 U3-Gruppe Karlstraße   Frau Richter 
            
23 Kita Little Friends  Frau Wieliki 
      
24 Stadtverwaltung   Herr Mörler 
            
25 Ausländerbeirat   ./. 
                
26 Vors. Ausschuss Soziales, Jugend u. Senioren   ./. 
    
27 Stadtverordnete  Frau Bohn-Schulz 
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Top 1  Begrüßung 
Begrüßung durch die 1. Vorsitzende Julia Laasch. 
 
 
Top 2  Bericht der Stadt  

- Vorstellung der geplanten Veranstaltungen für Familien und Kinder in 2019  
- Sachstand Schulbauten:  

§ Bau des Schulbaus in Steinfurth wird Ende April begonnen  
§ Neubau in Rödgen: hier gab es einen Architektenwechsel - Fertigstellung des Baus in 

2019 angedacht, ein genauer Termin ist jedoch noch nicht bekannt 
§ Umbau Rotdornstraße startet zum Jahreswechsel (nach Auszug Musikschule) 
§ Querung bei Sophie-Scholl-Schule über Frankfurter Straße: testweise wird eine 

Bedarfsampel aufgestellt. Mittel stehen hierfür bereit, jedoch ist der Haushalt noch 
nicht von Kommunalaufsicht genehmigt (erwartet wird dies in 2-3 Monaten).  

§ Villa Bach in Betrieb, ist aber noch nicht fertig gestellt 
- geplante Kita Bad Nauheim Süd: Gebäude wird vorhanden sein, eine Kita zu integrieren, aber 

die Nutzung als Kita wird von der Stadt noch nicht bestätigt, da die Bedarfsplanung noch 
nicht abgeschlossen ist 

- Programm zur Errechnung der Bedarfsplanung ist angeschafft und es ist geplant, eine erste 
Information zum Sachstand in der nächsten Sitzung zu geben.  

- es zeichnet sich ab, dass durch Zuzüge von Familien, die ursprüngliche Anzahl an Kindern in 
einer Altersklasse gehalten werden kann, daher bleibt abzuwarten, weitere Kitas für Ü3-
Kinder zu eröffnen. Unabhängig von U3 – hier findet der Ausbau weiterhin statt, um dem 
gestiegenen Bedarf gerecht zu werden. 

- Kita Rödgen: aktuelle Betreuungssituation verbessert sich, ist aber noch nicht ideal – dies 
kann auch seitens der Elternschaft bestätigt werden 

- Kita Sichler kann keine Bescheide für den Arbeitgeber mehr ausstellen, da dies nun die 
Stadtkasse, gegen 30€ Gebühr, erstellt 

o Wunsch seitens der Eltern, dass ein Zusatz im Gebührenbescheid aufgenommen 
wird: „Bescheid ist gültig, bis ein neuer erlassen wird“, damit nicht dauernd die 
Eltern sich die Bescheide ausstellen lassen müssen – weniger Verwaltungsaufwand 
für beide Seiten. 
Nachtrag der Stadt: Auf den Gebührenbescheiden steht aktuell: „Dieser 
Gebührenbescheid ist gültig ab dem bzw. für den genannten Leistungszeitraum.“  
-> Die Stadt prüft trotzdem eine weitergehende Veränderung. 

o Abrechnungs- / Verwaltungsprogramm KigaRoo kann für die Verwaltung der 
monatlichen Essensrechnungen genutzt werden. 
KigaRoo baut gerade an einer neuen App mit ähnlichem Funktionsumfang wie 
vorher. Zusätzlich soll sie als „Progressive Web-App“ auch eine gewisse Offline-
Funktionalität haben sowie native Funktionen der Endgeräte ansprechen können, 
wie z.B. die Notifications, die Versand- und Kommunikationsmöglichkeiten nutzen 
etc. 

- Sichler: 3 Wochen Ferienbetreuung für die Kinder sind seit diesem Jahr nur noch über eine 
Bescheinigung des Arbeitgebers möglich. Stadt prüft den Sachverhalt. 
Nachtrag der Stadt: In allen Kitas mit Ferienbetreuung (Sichler, Hochwald und zwanzig11) 
werden auf Grund der Nachfrage Bescheinigungen der Arbeitgeber angefordert. Die 
Ferienbetreuung ist ein zusätzliches Angebot, welches eine begrenzte Kapazität hat. Wenn 
die Nachfrage beginnt das Angebot zu übersteigen, muss es eine Regelung für die 
Inanspruchnahme geben, da eine weitere Ausweitung zu Lasten der Betreuungssituation 
während der „regulären“ Betreuungszeiten gehen würde. 

- Gute Kita-Gesetz: Bundesgesetz (seit 01.01.2019), welches den Ländern zu Gute kommen 
soll. Ziel ist es, mehr Qualität, für weniger Gebühren für die Familien zu erreichen. Das Land 
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Hessen hat noch keine Planung. Problem ist, dass die Förderung auf 4 Jahre angesetzt ist. Für 
Erlass der Kita Gebühren ist dies nicht geeignet, eher für Projekte, Infrastruktur, etc. 
https://www.bmfsfj.de/gute-kita-gesetz 

- Rödgen: Tür schließt seit über einem Jahr nicht – es wird darum gebeten, dass diesem 
Missstand zeitnah Abhilfe geschaffen wird. Herr Mörler bestätigt, dass es hier bereits 
Bestrebungen gibt. 
 

 
Top 2  Foto des aktuellen Familienbeirats 
 
 
Top 4  Rückblick Weihnachtsregal 
Zu wenig Rückmeldung, bei der Abgabe, wie auch bei der Ausgabe. Es stellt sich die Frage, ob das 
Weihnachtsregal so noch mal umgesetzt wird. Für 2019 ist dies nicht geplant. 
 
Top 5  Ausblick Familienpicknick 
E.v.A. Mobil unterstützt das Familienpicknick im Mai. Das Familienpicknick findet am 22. Mai ab 
15:30 Uhr im Südpark statt. Neben dem E.v.A. Mobil soll auch die Feuerwehr und Mobile Eisdiele 
angefragt werden. 
  
Top 6  Verschiedenes 
 

- Glühweinausschank zu den Martinsumzügen wird in einzelnen Einrichtungen kontrovers 
diskutiert. Aufgrund der Suchtprävention und des KIKS UP-Konzeptes wird der Ausschank von 
Glühwein in Einzelfällen abgeschafft. 

- Hinweis seitens der Stadtverordneten, dass der geplante große Skaterpark mit der 
Unterstützung vom Lions Club vom Tisch ist. Für die weitere Planung z.B. kleinerer 
Skaterpark, soll vorab der Bedarf bei den Jugendlichen erörtert werden. Angedacht ist auch 
die Schaffung einer Sozialarbeiter-Stelle - jedoch keine Beschlusslage. 

- Termine für das Treffen des Familienbeirates: 22.05. / 21.08. / 16.10.  
 

 
Frau Laasch bedankt sich für die rege Diskussion und beschließt die Sitzung um 21:45 Uhr. 

  


